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Aos trinta dias do mês de março do ano de dois mil e sete, reuniu-se o Conselho 
Diretor do Hospital Universitário Dr. Miguel Riet Corrêa Jr., às quatorze horas, sob 
a presidência do Prof. Dr. João Carlos Brahm Cousin, com a presença dos 
seguintes membros: Adão Eduardo Silveira Mendes, Carla Regina André Silva, Eli 
Sinnott Silva, Henri Chaplin Rivoire, Isabel Cristina de Oliveira Netto, Jacqueline 
Sallete Dei Svaldi, Luiz Antônio Dapuzzo Spotorno, Mara Regina Pombo Amaral, 
Marta Riegert Borba, Marcos Lemões, Marise Xavier Gonçalves, Obirajara 
Rodrigues, Pedro Eduardo Almeida da Silva, Roque Antonio da Costa Silva, 
Sandra Crippa Brandão, Sérgio Soares da Cunha, Sônia Signori dos Santos, 
Valéria Lerch Lunardi e Wilson Danilo Lunardi Filho. O secretário, a pedido do 
Senhor Presidente, registrou a presença da substituta Zoé Teresinha Pereira 
Victória, suplente do representante dos servidores técnico-administrativos em 
educação da coordenação da área de Enfermagem. Compareceram como 
convidados, após a aprovação do plenário, o Prof. Ernesto Luiz Casares Pinto 
(Vice-Reitor) e a Profª Giovana Calcagno Gomes (Diretora Adjunta do HU). 
Justificaram a ausência: Rossana Patrícia Basso, por encontrar-se em licença-
saúde; Liliamar Bartellt de Quadros Dias, por encontrar-se em licença-prêmio, e 
Ilda Geneci da Silva Veiga, por motivo de força maior. Ausentes: Antônio Cardoso 
Sparvoli, Cláudio Moss da Silva, Marizia Rocha Paiva e Soledad Bech Gaivizzo. 
Inicialmente o Senhor Presidente saudou os membros do CONDIR por tratar-se do 
primeiro encontro no ano de 2007. Dando seqüência à reunião, colocou em 
discussão a ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata nº 006 - Tendo 
em vista que a ata foi disponibilizada aos conselheiros, o Senhor Presidente 
questionou aos presentes se havia alguma manifestação a esse respeito. Não 
havendo, a ata nº 006 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade 2º) 
Indicação do Cons. João Carlos Brahm Cousin propondo a homologação do 
Ato Executivo 004/2007 - O referido ato alterou o Calendário de reuniões do 
CONDIR, cancelando a reunião ordinária do mês de janeiro. A indicação foi lida por 
seu autor. Colocada em votação, foi aprovada por unanimidade; 3º) Indicação do 
Cons. João Carlos Brahm Cousin propondo a homologação do Ato Executivo 
012/2007 - O referido ato alterou o Calendário de reuniões do CONDIR, 
transferindo a reunião ordinária do mês de março, do dia 16 para o dia 30. A 
indicação foi lida por seu autor. Colocada em votação, foi aprovada por 
unanimidade; 4º) Indicação do Cons. João Carlos Brahm Cousin propondo a 
composição das 3 (três) Câmaras do CONDIR - A indicação foi lida por seu 
autor, contendo a seguinte proposta de composição para as 3 (três) Câmaras do 
CONDIR: 1ª Câmara – o Coordenador da Área de Enfermagem, o Coordenador do 
Curso de Enfermagem, o Chefe do Departamento de Enfermagem, o Coordenador 
do Curso de Pós-Graduação em Enfermagem e o Representante dos Servidores 
Técnico-Administrativos em Educação da Coordenação da Área de Enfermagem; 
2ª Câmara – o Coordenador da Área de Medicina, o Coordenador do Curso de 
Medicina, o Chefe do Departamento de Medicina Interna, o Coordenador do Curso 
de Pós-Graduação em Ciências da Saúde e o Representante dos Servidores 
Técnico-Administrativos em Educação da Coordenação da Área de Medicina; 3ª 



Câmara - o Coordenador da Área de Desenvolvimento, o Coordenador da 
Comissão de Residência Médica, o Chefe do Departamento Materno-Infantil, o 
Representante Docente do Nível Médio da Área da Saúde e o Representante dos 
Servidores Técnico-Administrativos em Educação da Coordenação da Área de 
Serviços Complementares. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto 
em discussão, quando foram registradas as seguintes manifestações: os Cons. 
Spotorno, Isabel e Pedro propuseram que façam parte das câmaras os 
representantes dos departamentos de Patologia, Cirurgia e Ciências Fisiológicas; o 
Cons. Marcos Lemões sugeriu que haja representantes discentes nas câmaras do 
Conselho; a Cons. Valéria sugeriu uma mescla de representantes das diversas 
áreas nas três câmaras, com o objetivo de que todos os segmentos participem das 
decisões; o Cons. Pedro disse entender que as câmaras devem ser temáticas, 
concordando com a proposta apresentada inicialmente, a fim de que os processos 
sejam bem elaborados pelo pessoal da área específica, proporcionando que 
cheguem ao plenário já com um bom encaminhamento. Após mais algumas 
contribuições dos conselheiros o plenário chegou a um consenso com relação a 
alterações na proposta inicial, conforme segue: na 1ª câmara, o chefe do 
Departamento de Enfermagem é substituído pelo chefe do Departamento de 
Cirurgia, o coordenador do curso de Enfermagem e o representante dos servidores 
da área de Enfermagem são substituídos pelos da área de Medicina; na 2º câmara, 
o coordenador do curso de Medicina e o representante dos servidores da área de 
Medicina são substituídos pelos da área de Enfermagem. Não havendo mais 
manifestações a respeito do assunto, a indicação, com as alterações promovidas 
pelo plenário, foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 5º) Parecer 
001/2007 - Processo 23116.000594/07.98 – Relatório de Gestão do Hospital 
Universitário / exercício 2006 -  O processo teve como relatora a Cons. Isabel 
Cristina de Oliveira Netto, que após análise da documentação que instrui o 
processo, votou por aprovar o Relatório de Gestão do HU no que diz respeito às 
ações realizadas em 2006, não sendo possível avaliar os gastos e o Plano 
Operativo 2007. Ao final da leitura a Cons. Isabel explicou que, em vista de 
algumas alterações sofridas recentemente no seu conteúdo, o Plano Operativo do 
HU para o ano de 2007 não fez parte da sua análise, porém seria apresentado logo 
em seguida pela Direção. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto 
em discussão, quando foram registradas as seguintes manifestações: a Diretora 
Adjunta do HU, Profª Giovana, disse estar gratificada com o resultado alcançado 
ao final do relatório, registrando que contou com a colaboração de inúmeros 
colegas do HU; a Cons. Jacqueline disse que, tendo colaborado na execução do 
relatório, sentia-se na obrigação de registrar que encontrou alguma dificuldade na 
coleta de todos os dados necessários à execução da tarefa, afirmando que seria 
necessária uma área de planejamento que aliasse o seu trabalho à área de 
desenvolvimento já existente no HU; a Cons. Isabel explicou, respondendo à Cons. 
Valéria, que os dados relativos ao projeto VEPOP Extremo Sul estavam incluídos 
tanto na parte de pesquisa quanto na parte de extensão do relatório; e quanto ao 
questionamento da Cons. Eli, informou que os projetos citados são aqueles 
considerados novos e não aqueles que já são tidos como permanentes no HU;.o 
Senhor Presidente, em concordância com a Cons. Jacqueline, disse que realmente 
há necessidade de que seja operacionalizado tanto um plano de ação, quanto um 
plano de desenvolvimento exclusivo do Hospital Universitário, em consonância 
com o PDI 2007-2010 da FURG, e encerrou sua manifestação agradecendo o 
esforço da Cons. Isabel na elaboração do seu parecer. Não havendo mais 
manifestações a respeito do assunto, o Senhor Presidente colocou o voto da Cons. 



Isabel em votação, sendo aprovado por unanimidade. Registrou ainda, com a 
concordância do plenário, que o Plano Operativo do HU seria apresentado na 
seqüência, como primeiro ponto no item seguinte da pauta; 6º) Assuntos gerais: 
(a) Plano Operativo do HU para 2007 – a Diretora Adjunta do HU, Profª Giovana, 
com o auxílio de equipamento de multimídia, fez a apresentação do Plano 
Operativo do HU para 2007 de acordo com metas acordadas com o Gestor 
Estadual e com a Secretaria Municipal da Saúde; o Cons. Pedro parabenizou a 
Direção pela elaboração do Plano Operativo e fez referência à necessidade de que 
o Hospital apóie efetivamente as pesquisas que eventualmente sejam realizadas 
no interior do HU; a Cons. Jacqueline explicou que alguns núcleos de pesquisa já 
existem no HU e essas ações serão reforçadas em seguida, registrando que, com 
esse objetivo, alguns formulários de extensão serão refeitos e disponibilizados aos 
interessados. Informou ainda que no segundo semestre deste ano estarão 
realizando a II Semana do HU, com o objetivo de debater e planejar as ações do 
HU; a Cons. Marta também saudou a Direção pela apresentação do Plano 
Operativo e aproveitou para registrar que os dados referenciados deveriam 
aparecer mais aos olhos dos demais servidores e pessoas externas ao hospital, 
para que entendam melhor como funciona uma instituição de saúde; a Cons. 
Jacqueline citou a reunião ocorrida nesta manhã com os servidores técnico-
administrativos do HU e explicou que gostaria de ter tido a oportunidade de passar 
a eles o que já foi realizado até o momento no Hospital e o que está sendo 
planejado para o futuro. Informou que provavelmente em abril o sítio eletrônico do 
HU estará em funcionamento; o Senhor Presidente, lembrando o que foi discutido 
pela manhã com os servidores, afirmou que os gestores do HU deverão buscar o 
conhecimento aprofundado da instituição para que seja elaborado um 
planejamento adequado para o futuro, apesar das dificuldades encontradas; (b) 
Movimento de greve dos servidores técnicos do HU - o Senhor Presidente 
disse que havia acabado de receber a informação de que a assembléia promovida 
pela APTAFURG tinha aprovado a deflagração da greve, citando o que contém o 
processo em seu poder a respeito do assunto; segundo parecer da Direção do HU, 
neste momento o hospital não possui condições operativas de adotar o regime de 
30 horas de trabalho sem que haja prejuízo do atendimento prestado à população; 
o Cons. Wilson questionou a respeito de qual seria a contrapartida com a adoção 
do regime de seis horas corridas, citando alguns exemplos em que, no seu 
entendimento, acabaram prejudicadas as Instituições onde foi aplicado, inclusive 
do setor privado; a Cons. Valéria fez um desabafo a respeito de diversas situações 
encontradas dentro da Instituição, afirmando que isso leva alguns que se dedicam 
de forma integral ao HU a repensar atitudes já tomadas; o Senhor Presidente 
afirmou que a situação não será resolvida por decreto e sim com muita conversa e 
negociação; o Cons. Roque disse que os trabalhadores que lutam pela 
implantação do regime de 30 horas são aqueles que buscam o reconhecimento da 
Instituição pelos longos anos de dedicação ao Hospital, apesar das precárias 
condições encontradas em alguns locais de trabalho, segundo sua visão; a Cons. 
Marta disse concordar com o fato de que este é o momento de o HU discutir a 
forma de atender aos vários grupos existentes no Hospital, procurando promover o 
reconhecimento àqueles servidores que sempre se dedicaram, concordando com o 
que disse o Cons. Roque; o Cons. Henri salientou a falta de compromisso de 
muitos servidores e disse entender que já é a hora das chefias serem cobradas a 
esse respeito; a Diretora Adjunta Giovana explicou que foram realizadas diversas 
simulações com relação à adoção do regime de 30 horas e que a Direção chegou 
à conclusão de que nas condições atuais não é possível sua aplicação, porém isso 



não significa que a Direção é contrária ao regime de seis horas corridas como 
jornada de trabalho, e sim, que existe uma legislação a ser cumprida e a Direção é 
responsável pela sua aplicação; a Diretora Adjunta deu informações a respeito de 
alguns hospitais da região que possuem outras formas de remunerar seus 
servidores, afirmando não ser verdade que possuem o regime de 30 horas 
plenamente instituído; a Cons. Zoé disse sentir-se dividida por estar 
acompanhando o esforço da Direção no sentido de melhorar as condições de 
trabalho no HU, porém não pode deixar de considerar o que é relatado pelo colega 
Roque, com relação às precárias condições de trabalho encontradas em alguns 
casos, citando ainda alguns casos em que as chefias da área da Enfermagem 
estão enfrentando processos de assédio moral por terem feito seus comandados 
cumprirem algumas normas; o Senhor Presidente, em relação aos diversos relatos 
a respeito de atitudes de maus servidores, afirmou que os gestores devem utilizar 
as normas existentes e ter a coragem de aplicá-las; a Cons. Jacqueline considerou 
que não basta apenas contratar mais servidores para atuação no HU e sim devem 
procurar formas mais modernas de relacionamento no ambiente de trabalho, pois o 
modelo tradicional já está ultrapassado; o Cons. Roque insistiu que a necessidade 
de contratação de pessoal não se dá apenas pela busca da adoção do regime de 
30 horas, pois a defasagem de pessoal já ocorre há muito tempo, mesmo com o 
regime de trabalho atual; o Senhor Presidente, concordando com o que disse o 
Cons. Roque, afirmou que a carência de recursos humanos se verifica nas mais 
variadas atividades da Universidade, não estando localizada apenas no HU e que 
a Administração está sempre em busca da melhoria deste quadro junto ao governo 
federal. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente, com a concordância do 
plenário, informou que a ata será disponibilizada a todos para apreciação e 
aprovação em próxima oportunidade e encerrou a reunião, da qual foi lavrada a 
presente Ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Jorge Augusto 
da Silveira Bastos, que a secretariei. 
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